

MADRID, 3.—(Crónica de JOSE ONETO).

Durante toda la mañana y toda la tarde ha estado reunido el Consejo de Ministros en Presidencia del Gobierno, con Carlos Arias a la cabeza, para preparar la reunión del Gabinete de mañana en el Palacio de El Pardo convocada por el Jefe del Estado. El Consejo de mañana es el primero del segundo trimestre y supone la «rentree» política de cara a los próximos meses. Al Consejo han asistido todos los miembros del Gobierno, excepto el ministro de Asuntos Exteriores, Pedro Cortina, que prácticamente durante todo el día ha estado con el titular de Asuntos Exteriores de la República Federal Alemana que, dentro de una notable expectativa política, ha llegado esta mañana a Madrid, en una visita relámpago de 48 horas, durante las que

mantendrá entrevistas con el Jefe del Estado, el Príncipe de España y el Presidente del Gobierno. Se espera que el Consejo

de mañana adopte una serie de importantes medidas económicas que han venido siendo estudiadas desde la pasada semana y perfiladas en

la reunión que ayer tuvo el vicepresidente económico, Rafael Cabello de Alba, con los ministros económicos del Gobierno.

Al parecer, las medidas no son tan radicales como en principio se creía, ya que no se trata de una congelación general de precios y salarios, lo que supondría una nueva estabilización económica, sino que la congelación es parcial e irá acompañada de algunas medidas de tipo fiscal. Con este nuevo cuadro económico se pretende de nuevo parar la inflación y reactivar los distintos sectores económicos que han estado paralizados prácticamente durante todo el primer trimestre. La totalidad de los indicadores económicos han descendido, a la vez que se ha producido un notable aumento

de paro y un crecimiento de precios que, en los últimos cinco meses, se fija casi en un veinte por ciento.

Antonio García Trevijano y Ferte, abogado del desaparecido diario «Madrid» y notario excedente, ha convocado esta tarde a un grupo de periodistas para comentar —ha dicho— las noticias sobre su abandono de la ilegal «Junta Democrática de España». No puede decirse si el señor Trevijano ha desmentido o no la noticia en cuestión, aunque, por su exposición, parece deducirse que no sólo no ha abandonado la llamada «Junta Democrática», sino que tiene numerosas conexiones con la misma.

A lo largo de su exposición, el apoderado de Calvo Serer ha declarado que tanto el «Partido Socialista Obrero Español» (P.S.O.E.) como la democracia cristiana del señor Gil Robles, hacen el juego al Gobierno y al sistema, al aceptar, el segundo, el estatuto de asociaciones de 1964 y al dejarse querer, el primero. Conciliador, con respecto al ex-ministro don Joaquín Ruiz Giménez, el señor García Trevijano no ha querido pronunciarse sobre su pertenencia a la llamada «Junta Democrática», aunque ha añadido que suscribe todos sus puntos programáticos y se solidariza con ellos.

Según el señor García Trevijano, el Gobierno está protegiendo la imagen del P. S. O. E. «Respeto esta táctica del Gobierno y la estímulo porque es un síntoma de apertura, pero hay una diferencia discriminatoria».

## CRONICA POLITICA

# Parece que las medidas económicas no serán tan radicales como en un principio se creía

## Se pretende parar la inflación y reactivar distintos sectores económicos

### García Trevijano habló de la ilegal «Junta Democrática»

Acaso porque la boca no es enteramente del país.

### MALA OPINION

OTRO personaje que se repite. El de quien tiene una pobre opinión de sus compatriotas.

«Cuando dos españoles discuten —so. Ha decir— no es necesariamente verdad que uno de ellos tenga toda la razón. Lo más frecuente es que ninguno de ellos tenga razón o que la tengan los dos».

Por eso no le gustaba ninguna de las dos Españas machadianas. Soñaba con una tercera España que estaba por inventar.

Y seguía esperando.

### QUERER Y PEDIR

EL país, desde luego, está lleno de gente que sí sabe lo que quiere.

Otra cosa es que no sepa, que no acierte, a pedirlo.

Cuando lo intenta, a fuerza de torpeza semántica, nadie lo entiende.

O lo entienden mal y van y le quitan el pasaporte.

### DEMOCRATAS A BARULLO

EL gran descubrimiento del momento es que todos, más o menos, somos verdaderamente democráticos.

Incluso el señor Kissinger, el señor Breznev, el señor Fraga, el señor Cantarero, el señor Ruiz Jiménez, el señor Arellano... Si me apuran, incluso el señor Girón, el señor Carrillo, etcétera, etcétera.

Se dice que en el próximo Diluvio Universal será botada una arca en el que embarcará una pareja de demócratas de todas las especies.

Tan sólo Fidel Castro, Blas Piñar y acaso el camarada Mao, con tres o cuatro más, serán excluidos de esta oportunidad de salvarse por el socorrido camino de la democracia camaleónica en uso.

### ECHARSE A TEMBLAR

LOS tremendos líos del lenguaje.

Cuando alguien me habla de la crítica constructiva, de la libertad sin libertinaje o de la remuneración adecuada, entre muchas otras cosas apellidadas, me echo a temblar en nombre de la crítica, en nombre de la libertad, en nombre de la remuneración...

### LIBERAL SUPERSTAR

ERA un hombre tremendamente liberal. Al menos, así se proclamaba, así se etiquetaba.

Pero cada vez que alguien le llevaba la contraria en política, en fútbol, en literatura, en el trabajo e incluso en valoración de mujeres, se ponía al borde del infarto y las bilis lo coloreaban en el más depurado sistema Pal.

Era un hombre que se consideraba con un gran prestigio liberal.

Lo que pasa es que se murió sin que nadie, más que él mismo, se hubiera dado cuenta de lo liberalísimo que era.



### LA CULPA

LA culpa, naturalmente, la tiene la prensa.

Ya lo dijeron en los estadios. Ya se ha repetido en Zaragoza.

Y como la frontera entre el bien y el mal, entre el «me lanzo» y el «me reprimo» es tan tenue, tan sutil, tan leve, se vive en el dilema de que te den el Premio Balmes o te metan en la cárcel.

### PLATO NACIONAL

NUevo plato nacional portugués.

El bacalao sin... spinolas. Me lo ha contado, palabra, un «ultra» de toda la vida.

### TAREA DIFICIL

DE ahí que algún día tendrá que hacerse justicia a aquellos que sortearon los temporales del silencio informativo, del «está prohibido todo lo que no está autorizado» y, sin gran facilidad para meterse con nada y con nadie, consiguieron ir diciendo, como podían, lo poco que se podía decir.

Porque a la hora de levantarse la veda crítica, hay piedras para todo el que quiera tirarlas y la cosa parecía ponerse de un fácil que casi daba asco. Hasta que a uno que jugó a camarón que se duerme, se lo llevó la corriente.

Homenaje, sin embargo, a aquellos profesionales abnegados que cuando sólo se podía hablar mal o regular de los árbitros de fútbol y de los concejales, eran comprendidos cuando hablaban de algo más que de fútbol y de concejales.

### EL PAIS SILENCIOSO

Y vino el otro y dijo: —Porque lo que el país quiere...

—Oye, un momento. ¿Cómo sabes lo que el país quiere? ¿Cómo te has enterado? ¿Quién te lo ha dicho?

El país, en efecto, permanece mudo, inédito, ignorado. A lo mejor —a lo peor— el país no quiere nada. Grandes cosas, al menos. A lo mejor al país le basta con que el Real Madrid vuelva a ser campeón de Liga, con que quedemos bien en la «Eurovisión», con que nos visite Jacqueline ex-Kennedy, ex-Onassis, en su próximo viaje de bodas.

El país no dice esta boca es mía.

### En previsión de lo que se decida en el Consejo de Ministros

## COMPAS DE ESPERA EN EL CONFLICTO PESQUERO DEL CANTABRICO

### Hoy serán estudiados los problemas del sector

MADRID, 3.— (De nuestra Redacción, por Mariano Guindal).

La huelga pesquera del Norte, sigue aún en punto muerto. Según nos ha informado el señor Muñoz Delgado, secretario general del Sindicato de la Pesca, los pescadores de baja jura que se encuentran en paro desde el pasado día 15 de marzo, no han salido hoy. Y esto no significa una actitud de protesta sino que cabe interpretarlo como un compás de espera en previsión de lo que se decida en el Consejo de Ministros decisorio de mañana viernes.

Ayer, tras los acuerdos adoptados con el ministro de Comercio, los representantes de los pescadores habían dado la consigna de salir a la mar, tras la promesa del señor Cerón de una solución inmediata al problema del aumento de los derechos de compensación y la exigencia al mismo tiempo del ministro de que los pescadores abandonasen la actitud de fuerza.

Los representantes de los pescadores advirtieron que conseguir la unanimidad de los pescadores para que se reincorporen esta madrugada a la mar era muy difícil. Como en realidad ha sucedido. El señor Muñoz Delgado, no obstante nos ha indicado: «Ante la actual situación se podría decir que se ha intentado, pero no se ha logrado, la vuelta a la normalidad de la flota pesquera de bajura del Cantábrico». También se nos ha indicado que esta postura de

paro se observará seguramente hasta el lunes próximo.

«Tenga usted en cuenta —nos dice el portavoz del Sindicato— que gran parte de los pesqueros no han salido a faenar a causa de lo avanzado que está la semana y ya no compensa salir hoy para regresar pasado mañana».

Para mañana se tiene prevista una reunión del pleno de la Comisión Consultiva de pesca, que preside el subsecretario de la Marina Mercante, don Enrique Amador Franco, donde se tratará de todos los problemas que tiene planteado el sector pesquero y en la que seguramente se expondrán los deseos de los pescadores de que se suspenda la importación de pescado, que se fijen precios indicativos para la pesca de bajura y que se fijen precios testigos para la de anchoa de 42 pesetas kilogramo en fresco, 76 pesetas en salazón y 229 pesetas para la anchoa en filetes. También se expondrán el problema de las importaciones de bonito, cuya campaña comienza dentro de algunos meses.

La comisión integrada por los presidentes de las Cofradías de pescadores de «Santa Clara», en Ondárroa, Lequitió y Bermeo permanecerán en la capital de España, donde han venido realizando diversas gestiones para solucionar el problema del sector pesquero de bajura del Cantábrico, hasta después que se celebre el Consejo de Ministros y obtengan oficialmente la promesa de la defensa de sus derechos.

